



Digitalisierung von Anerkennungs- u.
Anrechnungsprozessen
Status FB I+W in Meschede

Digitalisierung von Anerkennungs- u. Anrechnungsprozessen

Aufbau einer Datenbank zur transparenten und effizienten Darstellung von Anerkennungs- und Anrechnungsprozessen

Das Ziel des Projekts ist es, den Prozess der Anerkennung als auch Anrechnung (Definition nach HRK) für die beteiligten Akteure (Hochschule und Studierende) transparenter und effizienter darzustellen.

Dabei wird ein besonderer Wert auf die Qualitätssicherung der Verfahren gelegt, um so in strukturierten Prozessen (von der Antragstellung bis zur Entscheidung) effizienter agieren zu können.

Digitalisierung von Anerkennungs- u. Anrechnungsprozessen

Aufbau einer Datenbank zur transparenten und effizienten Darstellung von Anerkennungs- und Anrechnungsprozessen

Anforderungen

- Die Datenbank soll über den aktuellen Stand des Verfahrens informieren (evtl. “Ampelsystem”) und eingetragenen Benutzern der Hochschule (Koordinationsstelle Anerkennung/Anrechnung sowie Fachdozenten) Zugriff gewähren. Eine automatisierte Information über den finalen Bescheid soll an die Studierenden versandt werden.
- Hierbei soll die Basis der Entscheidungen auf Sachebene durchgeführt werden, so dass die notwendige Gleichbehandlung der Studierenden gewährleistet ist und sich eine schnell wachsende Datenbasis mit repetitiven Antragskonstellationen ergibt. Personenbezogene Daten sollen nicht verwendet werden.

Digitalisierung von Anerkennungs- u. Anrechnungsprozessen

Aufbau einer Datenbank zur transparenten und effizienten Darstellung von Anerkennungs- und Anrechnungsprozessen

Anforderungen

- Die Anforderungsstandards (Anträge, Dokumentation der Leistung/en) sollen den Studierenden über entsprechende Quellen (Forum, Studienberatung, Infoveranstaltungen, Website) kommuniziert werden. Die Kompetenznachweise sollen in digitaler Form, durch einen Upload in ein Dokumentenportal, vorgelegt werden können.
- Aktuell wird über weitere Anforderungen diskutiert, welche im Rahmen der Umsetzung in einer Datenbank zu tragen kommen sollen.

Der Fachbereich I+W erhofft sich hierdurch eine deutliche Transparenz und effektiverer Abwicklung zum Thema: Anerkennung und Anrechnung von Leistungen.